

# Refonte du système de santé : Un peu d'espoir et beaucoup d'attentes

Compte Test - 2024-06-10 09:09:41 - Vu sur pharmacie.ma

Le Maroc se trouve à un tournant décisif dans son parcours vers un système de santé performant et accessible à tous. La récente intégration de quatre instances sanitaires à la liste des établissements publics stratégiques, actée lors du Conseil des ministres du 1er juin 2024, marque le début d'une réforme ambitieuse visant à améliorer la gouvernance, l'efficacité et l'équité du système de santé.

Si les efforts déployés par le Royaume pour améliorer l'accès aux soins sont louables, comme l'ont souligné les intervenants lors de la conférence-débat organisée par la Chambre de commerce britannique au Maroc le 4 juin 2024, des défis majeurs persistent et nécessitent une volonté politique et une mobilisation de tous les intervenants.

Le système de santé marocain est confronté à des dysfonctionnements qui impactent directement la qualité des soins et l'accès des citoyens. Un reste à charge trop élevé pour les patients, une offre de soins réduite dans les zones éloignées et un déficit en ressources humaines qualifiées figurent parmi les principaux obstacles à surmonter.

Pour atteindre les objectifs fixés en matière de santé, le Maroc doit placer la gouvernance au cœur de la réforme. Une gouvernance efficace permettra de garantir une utilisation optimale des ressources, une meilleure coordination entre les différents acteurs du système de santé et une prise de décision éclairée.

L'optimisation de la gestion est également indispensable pour garantir une utilisation efficiente des ressources allouées à la santé. Cela implique une meilleure planification des investissements, une gestion rigoureuse et une lutte contre toute forme de gaspillage.

La réussite de la refonte du système de santé reste cependant tributaire d'une allocation budgétaire adéquate. Les budgets alloués à la santé doivent être en phase avec les objectifs ambitieux fixés par le Maroc et permettre de financer les investissements nécessaires pour doter le Royaume des infrastructures et des équipements et pour garantir la formation du personnel.

La mise en place d'un système d'information performant est essentielle pour améliorer la coordination des soins, le suivi des patients et la gestion des données de santé. Un tel système permettra une prise en charge plus efficace des patients et une maîtrise des dépenses.

Par ailleurs, le Maroc ne peut faire l'économie d'investir dans la recherche et la formation pour garantir la qualité des soins et l'adaptation du système de santé aux besoins évolutifs de la population. La recherche et l'innovation permettront de développer de nouvelles thérapies et de nouvelles approches de la prévention des maladies, tandis que la formation permettra de maintenir un personnel médical et paramédical compétent et à jour des dernières avancées scientifiques.

Lors de la conférence-débat organisée par la Chambre de commerce britannique au Maroc le 4 juin 2024, la représentante de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) au Maroc a souligné l'importance d'une gestion prudente de la période de transition précédant le déploiement de la réforme. Une mauvaise gestion de cette phase pourrait compromettre les programmes en cours, tels que la vaccination, et fragiliser les acquis du système de santé.

Pour conclure, la réforme de la santé au Maroc est un défi majeur et nécessaire pour garantir un système de santé performant, accessible et équitable pour tous les citoyens. En renforçant la gouvernance, en optimisant la gestion, en investissant dans les ressources humaines et technologiques, et en veillant à une transition prudente, le Maroc peut relever ce challenge et atteindre ses objectifs en matière de santé. Il ne faut cependant pas perdre de vue que la santé a un coût, et qu'un budget conséquent est indispensable pour garantir un accès aux soins de qualité pour tous.